

令和7年度 第7回まちづくり協議会代表者交流会

～宝塚市の部活動地域移行について～

「地域移行（展開・連携）とは」

- ・少子化による活動維持が困難な部活動の増加
- ・専門性のない教員による指導
- ・生徒のニーズに応じた選択肢の確保が難しい現状
- ・教員の働き方改革

「宝塚市の部活動地域移行」の取組状況

令和8年度(2026年度)の中体連等の大會や各種コンクール、発表会等の後(3年生引退後)に学校の部活動を一斉(完全)に廃止し、新体制から完全地域移行に取り組みます。

「宝塚市の部活動地域移行」の取組状況

「保護者説明会」の実施

10回実施

計665家庭 722人参加

令和8年1～3月にも6回実施予定

「宝塚市の部活動地域移行」の取組状況

- ①現行の部活動種目（運動部）の地域クラブ団体数
約30団体（見込み）
- ②現行の部活動種目（文化部）の地域クラブ団体数
約14団体（見込み）
- ③その他新規種目の地域クラブ団体数
約15団体（見込み）

その他新規種目について

バドミントン・男子バレー・テコンドー・
ビリヤード・ハンドメイド・
クラシックバレエ・少林寺拳法・**SNS**・
ダンス・書道・**ドローンサッカー**・
ボランティア・キャリア教育など

地域スポーツ・文化芸術創造と部活動改革に 関する実行会議 最終とりまとめより

○地域クラブ活動の在り方
「部活動が担ってきた教育的
意義を継承・発展させつつ、
新たな価値を創出する。」

新たな価値

- 子どものニーズに応じた多種多様な経験（マルチスポーツ、運動と文化両立など）
- 専門性・継続性のある良質な指導
- 学校の垣根を超えた仲間とのつながり創出
- 地域のつながり、多年代の交流の場として地域クラブ

地域の取り組み例 「大空への翼プロジェクト」

- ・キャリア教育
- ・生成AI
- ・模擬店
- ・まち歩きなど

令和の時代にあった+α の能力を養う
中学生からのキャリア教育

相談・説明会開催※裏面記載

大空への翼プロジェクト 受講生募集



「生きる力」とは、自分の翼で未来を切り拓く力。
未来に羽ばたく力は、自分で育てる。
部活、変えてみたい?
創ろう、私たちらしい部活動。
一緒に、最高の時間を。
仲間とともに、豊かな時間を創りましょう！

2025年秋・プレオープン 3つの魅力

- 1 学べる!**
第一線の20代の会社員が支援
20代の様々な企業で働く講師が支援。
宝塚出身の現役若手社員が仕事や、未来的自分を描く力を指導します
- 2 心強い!**
少数精録
少人数だから、みんなが主役になれる。講師との距離が近く、仲間ともしっかり向き合えるから、学びがぐんと深まります
- 3 役立つ!**
キャリア教育と人間力形成
学校では学べないことを通し、+アルファの人間力を高める。自己分析を通してなりたい自分を想像する

普段の生活では、経験できない出会い!!
新しい自分の発見を支援!!
身近な楽しみを通じて
中学生の時から社会を学べる!

生成AIの課題とデメリット

権利侵害のリスク

成果物が著名な作品に酷似し、既存作品との類似性が認められた場合、裁判による刑事罰の対象となる可能性あり

虚偽の内容を信じてしまうリスク

生成AIは、人間のような倫理観や常識は持っていないので、しっかり人の目で確認する必要がある。ディープフェイク作品に騙される

情報漏洩のリスク

機密情報や個人情報などの漏えいリスク。生成AIに学習させたデータは原則クラウド上で管理されるため、会社の機密情報や顧客の個人情報などを入力すると流出につながる

問題事例

- ・選挙でのフェイク動画
- ・日本のChatGPTアカウント流出
- ・香港の多国籍企業：ディープフェイクに騙され38億円送金



地域の取り組み例 「安倉ボランティア部」

- ・コミュニティ安倉の活動の一部に中学生が参加する。

